

Kurzbericht aus der Sitzung des Gemeinderates am 13.09.2023

Entnahme von denkmalgeschützten Bäumen

Bürgermeister Weiskopf informierte darüber, dass die Bäume, welche sich am Fußweg zum Friedhof bzw. der Kirche befinden, Totholz aufweisen und eine Gefahr für den Fußgängerverkehr darstellen. Zum Schutz der Bevölkerung wurde zwischenzeitlich der Weg im Bereich der Friedhofsmauer abgesperrt.

Der Gemeinderat stimmte daher einstimmig der zeitnahen Entnahme der denkmalgeschützten Bäume zu; die Entnahme der Bäume hat unter Einbeziehung der unteren Naturschutzbehörde zu erfolgen. Für die entnommenen Bäume ist eine Ersatzbepflanzung, welche den Anforderungen des Klimawandels gerecht wird, vorzunehmen. Die Gemeindeverwaltung wurde vom Gemeinderat mit der Ausschreibung der Baumentnahme beauftragt und erhielt den Auftrag, die Maßnahme anschließend zu vergeben.

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse

Bürgermeister Weiskopf gab die am 19.07.2023 in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt.

Rückblick und Ergebnisse der Klausurtagung des Gemeinderates

Bürgermeister Weiskopf informierte darüber, dass am 14.07.2023 die Klausurtagung des Gemeinderates stattgefunden hatte; das Hauptaugenmerk lag auf dem Haushalt der Gemeinde, der darauf abspielt Einsparpotentiale zu generieren und die Gemeinde zukunftsfähig zu gestalten. Die Gemeinde sei nicht so finanzstark, wie man es sich wünschen würde, man muss künftig auch schauen, wie man Einnahmen generieren kann, da in der Zukunft noch größere Baumaßnahmen anstehen werden. Des Weiteren wurde in der Klausurtagung darüber beraten, dass das Amtsblatt ab dem 01.01.2024 durch die Verwaltung selbst herausgegeben wird, dies ist für die Verwaltung zwar mit Mehrarbeit verbunden, bringt aber für den Haushalt der Gemeinde ein hohes Einsparpotential mit sich. Des Weiteren sei man zum Entschluss gekommen, den gemeindeeigenen Bauhof und die Vereinsförderung beizubehalten. Auch wurden in der Klausurtagung die Themen Nahversorgung und die Gestaltung der beiden Dorfplätze erörtert; hier wurden innerhalb des Gremiums entsprechende Arbeitsgruppen gebildet, um entsprechende Lösungsmöglichkeiten zu erarbeiten.

Beendigung der Tagespflege und zukünftige Betreuung der U3-Kinder

Der Gemeinderat stimmte einstimmig der Beendigung der Tagespflege zum 17.09.2023 zu. Die U3-Kinder werden ab dem 18.09.2023 in den Kindergarten aufgenommen.

Unterbringung des Gemeindeverwaltungsverbandes Oberes Schlichemtal – Stellungnahme der Gemeinde Hausen am Tann

Bürgermeister Weiskopf informierte darüber, dass das Gebäude in der Schillerstraße 35 in Schömberg, in dem der Gemeindeverwaltungsverband untergebracht ist, einer dringenden Sanierung bedarf, damit zeitgemäße Arbeitsplätze zur Verfügung gestellt werden können und das Gebäude energetisch modifiziert wird. Die Stadt Schömberg kam auf den Gemeindeverwaltungsverband zu und bot eine Unterbringung des Gemeindeverwaltungsverbandes im neu zu errichtenden Rathaus an. Aus Sicht der Gemeindeverwaltung spricht für eine Beibehaltung des bisherigen Standortes jedoch die weiteren Entwicklungsmöglichkeiten (Raumbedarf etc.) und die Nähe zum Schulzentrum, da dieses zum Teil in die Zuständigkeit des Gemeindeverwaltungsverbandes fällt.

Das Gremium beschloss daher mehrheitlich bei einer Stimmenthaltung, dass die zukünftige Unterbringung des Gemeindeverwaltungsverbandes am bisherigen Standort (Schillerstraße 35) erfolgen soll; die Räumlichkeiten sind entsprechend zu sanieren.

Bau- und Grundstücksangelegenheiten

Weiter hatte der Gemeinderat nochmals über die Kaufanfrage für eine Teilfläche des Flurstücks 48/10, Junkergarten zu entscheiden, nachdem diese in der Sitzung am 21.06.2023 ablehnend beschieden wurde. Nach kurzer Diskussion hielt das Gremium an seiner Entscheidung aus der Sitzung vom 21.06.2023 fest und stimmte bei drei Stimmenthaltungen mehrheitlich dem Erwerb der Teilfläche zugunsten des Flurstücks des Antragstellers nicht zu. Das Flurstück 48/10 soll für eine Wohnbebauung bzw. für die zukünftige Entwicklung der Gemeinde zur Verfügung stehen.

Auch informierte Bürgermeister Weiskopf darüber, dass im Bereich der Halle der Bauhof und Herr Lothar Dreher zwischenzeitlich die Treppe renoviert haben. Auch die Brücke zur Halle werde im Rahmen der interkommunalen Zusammenarbeit mit dem Bauhof der Gemeinde Ratshausen zeitnah saniert werden.

Mittelanmeldung für den Haushalt 2024 – Vorberatung

Das kommende Haushaltsjahr 2024 stellt die Gemeinde Hausen am Tann erneut vor große Herausforderungen.

Der Gemeinderat beauftragte die Verwaltung mit der Erstellung einer Prioritätenliste, welche in der kommenden Gemeinderatssitzung am 18.10.2023 vorzulegen ist.

Antrag des Musikvereins auf Gewährung eines Zuschusses für die Beschaffung eines Musikinstrumentes

Seitens des Musikvereins Hausen am Tann wurde für die Beschaffung für Musikinstrumente und Zubehör an die Gemeindeverwaltung ein Zuschussantrag gestellt. Nach den vorgelegten Unterlagen wurde u. a. ein Schlagzeug erworben. Die Anschaffungskosten belaufen sich auf insgesamt 4.887,00 €. Nach Abschnitt 2.2.c der örtlichen Vereinsförderrichtlinien werden Gesamtanschaffungskosten, die einen Wert von 1.500,00 € übersteigen, gefördert. Ein Teil der Anschaffungskosten konnten bereits durch Spenden generiert werden. Das Finanzierungsdelta wurde bislang durch den Musikverein getragen.

Der Gemeinderat hat daher einstimmig beschlossen, dass der Musikverein Hausen am Tann für die Anschaffung der Musikinstrumente und Zubehör einen einmaligen Zuschuss in Höhe von 617,00 € erhält.

Bürgerfragen

Aus den Reihen der Zuhörer kam die Bitte an die Verwaltung, dass diese die Vereine künftig darüber in Kenntnis setzt, wenn die Halle anderweitig durch Veranstaltungen belegt ist, damit die Übungsleiter rechtzeitig informiert werden können.

Weiter wurde seitens des anwesenden Zuhörers die Frage nach den Transpondern und der Anfrage wegen der Stromversorgung für den Inklusionspark gestellt. Bürgermeister Weiskopf äußerte, dass er diesbezüglich mit gewissen Behörden im Austausch stehe und danach eine Rückmeldung erfolgen werde.

Eine weitere Zuhörerin äußerte, dass ihr aufgefallen sei, dass im Bereich der Ortsdurchfahrt an den Bordsteinkanten manchmal geteert und dann wieder Steine dazwischen seien. Seitens des Gremiums wurde hier im Rahmen der OD-Sanierung aus finanziellen Aspekten

beschlossen, dass an den Bereichen, wo Steine drin sind, diese bestehen bleiben sollen und nur die beschädigten Steine entnommen werden.

Bekanntgaben/Verschiedenes

Bürgermeister Weiskopf wies auf den am 14.09.2023 bundesweit stattfindenden Warntag hin.

Weiter gab er zur Kenntnis, dass die Gemeinde zusammen mit dem Golfclub am 23.09.2023 auf der Gartenschau in Balingen vertreten sein wird.

Er informierte weiter darüber, dass man sich um eine E-Bike-Ladestation beworben habe, die Gemeinde hätte hier den Zuschlag erhalten.

Auch informierte Bürgermeister Weiskopf darüber, dass die Fa. Holcim einen Antrag auf wasserrechtliche Erlaubnis gestellt hat, die entsprechenden Unterlagen liegen ab dem 18.09.2023 bis einschließlich 17.10.2023 auf der Gemeindeverwaltung zur Einsichtnahme aus.